

C. Industri Rumah Tangga Desa Ngingas

Hampir setengah atau bahkan lebih, wilayah desa ngingas ini sendiri di penuhi dengan industri logam sampai pada industri sandal walaupun hanya sedikit, namun lebih cenderung mengarah pada industri logam dan berbagai jenis industri kecil lainnya yang juga berbentuk logam. Sebagian dari masyarakat Desa Ngingas rata-rata mempunyai industri rumahan sendiri. Mereka yang bekerja sebagai buruh di industri logam rata-rata mereka yang berpendidikan SMA dan SMP dan tidak meneruskan ke jenjang selanjutnya. Walaupun dilihat dengan kasat mata bahwa industri logam yang berada di desa ngingas memang tidak terlalu mencolok, tetapi jika di telusuri lebih lanjut, kawasan ini adalah kawasan yang sangat berpengaruh besar bagi kawasan sekitarnya. Karena hampir setiap rumah mempunyai industri sendiri dan hal ini mengakibatkan sebagian besar perekonomian mereka tergantung pada industri logam ini.

Banyak produk yang mereka buat dan sangat beragam kualitasnya antara lain : rangka sepeda pancal, tutup meter PDAM, pagar besi, pagar aluminium, setir sepeda, plafon atau atap rumah, hingga pada penutup gorong-gorong yang biasanya banyak kita temukan di trotoar saat berjalan kaki. Pekerjaan ini bukanlah pekerjaan yang mudah karena membutuhkan skill dan kemampuan yang sangat ahli, maka dari itu jarang dari mereka para pekerja yang tidak tetap atau pekerja sementara. Karena alat yang mereka operasikan adalah alat-alat berat yang setiap alat mempunyai tekhnisi ahli tersendiri, seperti alat las kuningan, mesin hidrolis, mesin bubut CNC dan lain sebagainya. Banyak juga di antara mereka yang tetap bekerja walaupun sudah

lanjut usia, karena keahlian khususnyalah yang sulit di temukan di antara pekerjaan lain. Rata-rata mereka bekerja mulai dari jam setengah delapan hingga pada jam 11 siang, dan mereka istirahat lalu bekerja lagi pada jam 1 siang. Bahkan di beberapa industri yang cukup besar ada yang mempunyai sift malam, sift mala mini di berlakukan karena banyaknya pesanan serta ketepatan waktu pengiriman harus sesuai dengan yang mereka janjikan.

Mas Doni contohnya, dia hampir setiap hari lembur apabila pemilik usaha menerima tender atau orderan yang harus di selesaikan tepat satu minggu dan unit hasil produksinya harus sudah di kirim. Karena ketepatan waktu sangat di unggulkan, jika tidak mereka akan terkena cash atau denda telat pengiriman barang. Seperti contohnya saat peneliti sedang ke sana mas doni dan mas agus sedang mengerjakan tempat dudukkan untuk anak kecil yang biasanya di taruh pada motor. Dan ternyata unitnya sangatlah banyak yaitu antara 600 sampai 650 unit untuk setiap pemesanan.

Beberapa dari mereka menjadi pekerja tetap dan ada juga yang tidak tetap, karena terkadang beberapa industri logam kecil yang sedang berkembang masih sedikit agak sulit untuk mengumpulkan dana dan mengembangkanya, karena itu ada di antara mereka yang lebih memilih memperkerjakan orang saat ada tender atau kerjaan jika memang dilakukan dengan orang sedikit masih terasa berat.

Industri kecil lebih cenderung untuk bekerja sama dengan industri lainya agar sama-sama memberikan kepuasan yang sulit diciptakan sendiri. Banyak diantara mereka yang membagi kerjaan bahkan ada juga yang menyuruh pekerjanya untuk membantu industri lain atau biasa disebut

Banyak dari industri logam sendiri yang tidak membuang mesin manual atau mengenyampingkannya, karena di beberapa proses mesin manual dapat bekerja dan memiliki keunggulan tertentu dibandingkan dengan mesin modern. Pengerjaan dan proses produksi diuntut untuk teliti dalam memproses barang, karena setiap industri mempunyai spesifikasi keunggulan tersendiri dari setiap produk yang mereka buat, antara lain kualitas yang bias termasuk keawetan barang, kerapian dan pengerjaan. Harga yang bersaing, dimana setiap industri menetapkan harganya masing-masing sesuai dengan apa yang mereka pertimbangkan. Karena harga juga termasuk sesuatu yang banyak konsumen cari untuk menaruh atau meminta pengerjaan. Terkadang harga terjangkau dan kualitas standart juga banyak konsumen cari. Ketepatan waktu juga sangat perlu di perhatikan, waktu pengerjaan ini juga dapat mempengaruhi konsumen agar terus bersedia memesan dari industri yang sama, karena sebuah proyek juga akan mempunyai masa kontrak atau batasan waktu pengerjaannya.

Semua hal ini dapat tergantung oleh beberapa faktor yaitu : tenaga ahli, bahan baku, mesin yang digunakan, serta pertimbangan lainya seperti perkiraan ukur waktu masa pakai suatu barang dan lain-lain. Mesin ini sendiri mempunyai beberapa tipe dan lebih mudahnya dapat di sebut dengan mesin modern dan mesin manual, mesin manual sendiri mempunyai kelebihan-kelebihan antara lain yaitu : pengukuran manual dan secara kasat mata, minim penggunaan listrik sehingga dapat menghemat pemakaian listri, lebih awet karena minim penggunaan teknologi dan lain sebagainya. Mesin manual ini

sendiri juga banya mempunyai kekurangan apabila di bandingkan dengan mesin modern yaitu antara lain : lama pengerjaan karena segalanya serba manual, menghabiskan banyak tenaga, kejelian dalam pengukuran atau pemrosesan produk barang tidak efisien, rumit, dan lain sebagainya. Begitu pula dengan mesin modern yang juga mempunyai kekurangan di banding dengan mesin manual atau mesin lama yaitu : lebih cepat, lebih mudah di gunakan, memakan tenaga yang sedikit di bandingkan dengan mesin manual dan lain sebagainya. Ada pula kekurangan dari mesin modern ini yaitu pemakaian tenaga listrik besar, butuh tenaga ahli yang biasa mengoprasikanya, segala pengerjaan melalui computer sehingga perkiraan barang jadi harus di perhatikan dengan sebuah pengukuran skala nyata agar sama dengan hasil yang diinginkan.

Dari hasil kerja mesin inilah ketetapan waktu, proses pengerjaan dan produksi barang industri logam mereka lakukan, serta kejelian tenaga ahli untuk memproses barang produksi sedemikian rupa sesuai dengan yang di kehendaki.

Dari beberapa pemaparan tentang mesin yang digunakan oleh beberapa industri ini juga berpengaruh terhadap penerimaan upah yang diterima oleh para pekerjanya. Karena mesin modern ini akan semakin mempercepat pemosesan barang industri dan hal ini berdampak karena para pekerja yang sudah tidak susah payah lagi dengan mengoprasikan mesin manual yang membutuhkan tenaga besar.

Dari sini didapat beberapa sumber data yang di dipaparkan oleh informan bahwa setiap mesin berpengaruh kepada setiap gaji yang di terima

Gambar di atas adalah mas doni yang sedang mengerjakan bagian spon atau bantalah dudukan untuk kursi anak kecil dengan cara menyetaples bagian luar spon dengan kain penutup. Sebagian besar dari para pekerja atau buruh dari industri ini terbilang berpenghasilan yang tidak tetap, karena tergantung pada apa yang mereka kerjakan. Dan sebagian lagi bekerja dengan penghasilan tetap, namun dapat di bedakan karena pekerja dengan penghasilan tetap ini hanyalah para pekerja yang bekerja pada industri besar yang telah menjadi UD, PT atau yang telah mempunyai nama dalam mengembangkan usahanya.

Beberapa kendala juga dihadapi oleh peneliti, karena tidak setiap para pekerja mau untuk diwawancara mesti sudah dapat izin dari pemilik usaha dan ada juga yang takut kena marah oleh para pemilik usahanya.

Sebagian dari mereka atau pekerja, tidak sedikit yang menolak untuk di wawancarai bahkan ada yang sangat canggung dalam menjawab pertanyaan karena mereka belum terbiasa dengan sosok pendatang baru yang belum kenal dan langsung bertanya, ada pula dengan alasan kalau sampai salah omong nanti bisa kena marah dengan pemiliknya. Karena beberapa dari industri ternama seperti pada UD. Sumber Rejeki yang segala ruangan mempunyai sistem CCTV atau kamera pengawas sebagai keamanan dan juga pengontrol untuk aktifitas para pekerjanya. Mulai dari ruangan pengelasan, ruang tekuk plat dan ruang pemotongan plat besi hingga pada kantor dan halaman depan termasuk parkirannya. Karena pada industri ini segala sesuatu

Kesimpulan yang di dapat dari wawancara di atas adalah pentingnya sebuah relasi untuk keberlangsungan industri adalah hal wajib bagi mereka karena dengan relasi maka akan dapat saling melengkapi satu sama lain dan bukan hanya dari kinerja dan mesin yang mereka punya, akan tetapi hubungan yang mereka jalin juga sangat menentukan bagi mereka. Dari sinilah cak Agus dapat mengembangkan usahanya yang hingga saat ini ia mempunyai 15 pekerja tetap untuk pekerjaan industrinya dengan tempat yang berbeda, walaupun hanya beberapa yang menjadi pekerja tetapnya. Salah satu kendala yang dihadapi oleh cak Agus dalam hal produksi adalah :

Kendala yang saya hadapi lebih sering dari ketepatan waktu pengerjaan dengan kemampuan saya mengerjakan dan juga harga yang mereka minta itu terkadang sangat berat bagi saya, karena kita tau bahwa setiap dari konsumen memang menginginkan harga yang murah dengan barang yang bagus. Cara saya menyelesaikan ya sesuai dengan kondisi, dan terkadang ada juga beberapa orang yang ingin menaruh barang tapi orange blum mau bayar penuh setelah barang jadi atau istilahnya ngebon. Dan sisanya mereka kasih waktu mereka sudah punya uang atau setelah barang dari saya terjual habis. Jikalau sedang gini ya saya beri harga sesuai dengan waktu yang mereka tetapkan mas, contohnya kalau mereka membayar penuh dengan waktu tempo lama maka saya berikan harga lebih mahal, begitu juga sebaliknya kalau mereka bayar penuh dengan waktu yang cepat harga akan saya berikan sedikit lebih ringan. Karena cak Agus sendiri juga membutuhkan modal untuk kembali memproduksi dan hal itu juga tergantung modal yang ia

Dari beberapa pendapat dan pemaparan yang telah dikemukakan di atas dapat diketahui bahwa persaingan antar industri sangat ketat bahkan terkadang beberapa dari mereka sengaja memasang harga tinggi karena kualitas yang sebanding dengan harga serta melalui beberapa perbincangan agar beberapa dari konsumennya ikut serta menjadi pelanggan tetap. Kualitas dan harga yang dahulu selalu orang cari tidaklah menjadi salah satu pilihan bagi setiap konsumen untuk menaruh tender. Seiring dengan perkembangan jaman, banyak perubahan, penambahan dan pembaruan dari berbagai ektor industri sendiri karena beberapa hal sudah dianggap usang dan sedangkan mereka selaku pemilik dan pekerja semakin banyak pengalaman, masukan, interaksi dan hubungan diantara sesama yang menyebabkan mereka harus berfikir ulang agar beberapa dari mereka menciptakan ide baru dan sebuah terobosan baru agar para konsumen tertarik serta tetap menjadi pelanggan tetap para pemilik industri.

Beberapa pengalaman masa lalu yang sering menjadi acuan agar terus berkembang dengan beberapa pertimbangan tersendiri ini mirip seperti sistem kapitalis, hanya saja kapitalis menguasai pasaran dengan menggunakan modal dan kemauan mereka sendiri, namun hal ini berbeda saat para industri bersaing untuk mencari nafkah dari para konsumen, mereka lebih cenderung dan membuat inovasi serta meyakinkan para konsumen agar tidak melirik industri lain dengan beberapa trik tersendiri yang dilakukan oleh setiap industri ini dalam menguasai pasaran. Karena pengunggulan kualitas dan harga sudah terlalu mendunia, jadi mereka harus mencocokkan dengan kebutuhan para konsumen saat ini, dengan jaman yang sudah berkembang,

kemauan yang berkembang serta pola pikir dari setiap manusia yang berkembang untuk memilih dan memilah beberapa keinginannya agar terwujud. Dan beberapa indikator sebagai bahan perbandingan bahwa setia dari mereka melakukan sebuah perkembangan yaitu dengan melihat beberapa temuan data ini antara lain :

- a. Keunggulan yang diutamakan bukan hanya sebuah kualitas dan harga lagi, namun juga beberapa desain hasil inovasi dari ide-ide mereka.
- b. Mesin pemroses barang industri sudah banyak yang memakai mesin modern dengan keunggulan tersendiri walau tidak semuanya mengenyampingkan mesin manual.
- c. Cara memproduksi yang sudah sangat berbeda dengan melihat pekerja yang semakin banyak menjadi tenaga ahli dalam bidang industri tertentu.

Sosiologi tidak semena-mena menyenyampingkan beberapa hal ini, bahkan salah satu tokoh sosiologi menyatakan pentingnya sejarah sebagai sebuah bahan pelajaran dan perbandingan menuju wawasan dan perkembangan kedepan menjadi lebih baik. Bahkan Ibn Khaldun menganggap pentingnya mengetahui karakteristik peradaban yang akan yang akan mengantarkan pada rasionalitas sejarah. Ibn Khaldun menganggap bahwa sejarah harus di kritisi secara esensial kebenaran logisnya dengan pertimbangan kemungkinan terjadinya dalam realita. Sejarah juga harus memperhatikan kausalitas, karena karena pasti ada sebab musabab yang melatarbelakangi fenomena sejarah itu. Metode kausalitas ini mengantarkan pada paham realime sejarah.

E. ANALISIS DATA DENGAN TEORI

Sebagaimana teori fungsionalisme struktural memandang bahwa setiap masyarakat adalah berfungsi menurut strukturnya masing-masing dengan mengenyampingkan konflik itu sendiri walaupun terkadang konflik tidak dapat dihindarkan. Fungsionalisme struktural ini menekankan pada kondisi keseimbangan antar lapisan-lapisan masyarakat dan menganggap bahwa konflik adalah suatu ketidak tepatan dari keinginan yang dicapainya atau diinginkannya.

Seperti halnya konsep AGIL yang telah dirumuskan oleh Talcott Parson sebagai sebuah pola pemeliharaan system dalam setiap struktur lapisan masyarakat agar tetap dalam kondisi seimbang dalam mencapai sebuah tujuan yang diinginkan.

Adaptation dalam hal ini masyarakat bagaimana mengelola dengan ide-ide kreatif yang sesuai dengan perkembangan arus modern, sesuai dengan permintaan pasar. Perubahan atau perkembangan desain dari hasil inovasi demi bertahannya usaha.

Goal, melihat dari temuan data yang diperoleh, *Goal* ini pada tahap yang bagaimana pengusaha industri mencapai tujuannya, dengan cara berhasil menyepakati antara kedua belah pihak, sehingga keduanya timbul kepuasan, lebih lagi konsumen menjadi pelanggan tetap. Juga, bekerja sama dengan beberapa konsumen menengah kebawah untuk bekerjasama. Seperti yang telah dijelaskan, kersama bisa berlanjut dan menjadi penghasilan yang tinggi apabila, produksi dan penjualan berlangsung cepat dan singkat.

Integration, sistem yang mengatur komponen yang ada dalam sesuai dengan keinginan atau bertolak belakang, jikalau sesuai maka proses ini akan segera disepakati bersama untuk pemrosesan pencapaian sebuah output atau hasil akhir yang telah disepakati seperti para konsumen yang tawar menawar dengan perbandingan dari industri lain serta cara meloby dari pemilik usaha kepada konsumen dengan menekankan beberapa keunggulan tertentu dari hasil produksinya.

Laten Pattern Maintenance dengan kesepakatan yang telah diraih oleh kedua belah pihak maka langkah selanjutnya adalah pemeliharaan konsep dasar sebelumnya agar tetap berfungsi dengan baik dengan cara menepati dan memberikan hasil dari kesepakatan bersama yang telah disepakati dengan meminimalisir terjadinya kegagalan di salah satu kesepakatan seperti pada pemesanan produk barang industri yang selalu tepat waktu dan sesuai dengan keinginan para konsumen. Atau dengan sesama pekerja untuk menentukan tarif dan waktu lama pengerjaan yang biasanya dilakukan.

Dengan adanya konsep AGIL ini dapat diketahui pola-pola pemeliharaan dan cara yang di tempuh untuk tetap dapat mempertahankan produksi dari para pemilik usaha, karena di beberapa kasus perbandingan adalah salah satu hal yang job dikemukakan oleh para konsumen sebelum menyepakati sebuah hasil dari penawaran pemilik usaha untuk bergabung. Tidak terelakan lagi bahwa penentuan tarif dari setiap produksi adalah hasil dari adanya adaptasi yang sebelumnya dicapai oleh para pemilik usaha sendiri untuk mengetahui harga pasaran dan kemampuan dari proses produksinya serta pencapaian tujuan atau Goal yang tidak terlepas dari latar belakang masa

lalu untuk terus mengembangkan produksinya agar dapat secara halus menarik para konsumen menyepakati bersama hingga pada akhirnya sampailah pada terbentuknya kepuasan diantara kedua belah pihak yang bersangkutan.

Fungsionalisme struktural dapat melihat hal ini sebagai suatu timbal balik yang sedang dilakukan oleh kedua belah pihak yang menginginkan kepuasan bersama dengan cara melihat potensi-potensi yang semestinya dapat menguntungkan dan menganggap bahwa setiap lapisan masyarakat harus berusaha mencapai hal itu. Karena tidak semudah membalikan telapak tangan untuk menilai segala sesuatu yang sesuai fungsinya dengan mengenyampingkan segala sesuatu yang bertentangan menurut struktur lapisan masyarakat dan fungsi dari struktur itu sendiri termasuk pada pemilik usaha dan konsumen.

Memahami dan menilai serta melalui fungsi AGIL ini sendiri para pemilik usaha tetap berusaha memberikan sebuah kepuasan bahkan desain baru dari sebuah ide untuk para konsumen agar dapat saling menguntungkan dari kedua belah pihak. sebab faktor perkembangan jaman juga mempunyai efek yang dapat merubah pola pikir setiap manusia untuk terus dapat berkembang sesuai dengan segala sesuatu yang manusia itu sendiri. termasuk juga dalam hal industri yang sebab akibatnya pun berawal dari sebuah pola pikir untuk menciptakanya hingga sampai saat ini berkembang pesat dan mempunyai andil dalam segala aspek di dalam kehidupan ini.